
Latein 6b  12/03/2012   RCS 

Die i-Deklination  

Dieser Zettel kommt in Abschnitt I. hinter die Personalpronomentabelle! 

 

In den vergangenen Lektionen habt Ihr bereits einige Substantive der sogenannten 
„3. Deklination“ kennengelernt. Diese 3. Deklination wird in drei „Unterdeklinationen“ 
unterteilt, die nur wenige Unterschiede haben. 
 
1. Wörter wie senator, homo, tempus und legio 

gehören zur größten Untergruppe, der 
konsonantische Deklination (K). Diese ist die 
„Hauptsache“, zu der die meisten Substantive 
gehören. 

 
2. Deutlich kleiner ist eine „Mischklasse“ (M), zu 

der Wörter wie mons, montis gehören. Sie 
haben nur im Genitiv Plural die Endung –ium. 

 
3. Eine ganz kleine Klasse ist die  

i-Deklination (I). Zu ihr gehören: 

 Substantive, die auf -ar, -e und -al enden 
(„AreAL“). Achtung: Das Geschlecht ist 
immer neutrum. Beispiel: mare. 

 turris, sitis, securis, febris, puppis, vis. 
Sie haben alle weibliches Geschlecht! 

 
Was sind die Unterschiede zwischen der konsonantischen  und der i-Deklination? 
Fülle zunächst die Tabelle aus mit den bekannten Substantiven orator und genus!  
 

 Singular Plural   Singular Plural 

Nom. orator  Nom. genus  

Gen. oratoris  Gen. generis  

Dat.  
 

 Dat.   

Akk.  
 

 Akk.   

Abl.  
 

 Abl.   

 

Hier nun die Formen von vis und mare. Vergleiche und kennzeichne, was sich 
verändert hat! 
 

Sing.    Pl.   

Nom. vis vires Nom. mare maria 
Gen. 

--- (gibt’s nicht) virium Gen. maris marium 
Dat. 

--- (gibt’s nicht) viribus Dat. mari maribus 
Akk. vim vires Akk. mare maria 
Abl. vi viribus Abl. mari maribus 
 


